
引领高质量发展 实现高品质生活
叶仁佑现场推进城市建设品质提升工作

■记者林翔
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福俱大道、福百大道部分路段完成提升改造

福清中心城区再添2条沥青路
■记者黄海玲

本报讯 日前，福俱大道、福百
大道部分路段完成沥青改造并开
放通行，福清中心城区再添 2条沥
青路，新增沥青路面800米。

昨天，记者在福百大道（清荣
大道—清廉街）看到，新铺的沥青
路面焕然一新，工人正在对道路护
栏进行检查维修。据了解，该路段
沥青改造于今年 8月初进场施工，

不到半个月时间，就完成了该路段
的沥青路面提升改造。

据了解，福百大道（清荣大道
—清廉街）全长 350米，总共双向
六车道，这次提升改造对原有的
混凝土路面进行了破除，并在混
凝土路面上进行病害处理后加
铺两层沥青，确保路面质量。同
时，福俱大道（清展路—清荣大
道段）450 米沥青路面施工也于
日前完工。

今年以来，我市全面推进道路
品质提升工作，并制定了 3年行动
计划，目前已实施了福俱大道等15
段道路品质提升工作，提升工作包
括地下管网病害处理、路面病害处
理、罩面改造、绿化提升、周边建筑
立面改造等。在道路提升改造工
程实施过程中，我市坚持进度和质
量“两手抓”，实现样板示范与新材
料新工艺“双引领”，福俱大道、福
和大道的路面提升改造就采用超

薄沥青面层，不仅提高行车舒适
度，而且节约沥青材料。下一步，
我市将按照中心城区道路品质提
升 3 年行动计划部署，深入实施

“提高效率、提升效能、提增效益”

专项行动，斥资约 10亿元，持续推
进“四横八纵”加外环的道路品质
提升工作，不断优化城市道路品
质，提升城市品位，为文明城市添
砖加瓦。

我市举办专题辅导讲座
持续掀起《闽山闽水物华新

——习近平福建足迹》学习热潮

■记者薛红 薛晓娟通讯员陈泽 施点睛余嫣玉

本报讯《闽山闽水物华新——习近平福建足迹》
出版2个多月来，我市持续掀起学习热潮。8月26日，
市委统战部、福建技术师范学院党委统战部和市科协、
市社科联等单位，共同邀请该书系列故事亲历者之一，
福建省新闻出版局原副厅级巡视员、研究员王凌，为基
层从事统战工作的干部和福建技术师范学院、福清市
各民主党派成员、无党派人士、党外知识分子、新阶联
会员，作题为《追随领袖足迹，吸取奋进伟力——“闽山
闽水物华新——习近平福建足迹”导读》的辅导讲座。

王凌首先简要介绍了学习《闽山闽水物华新——
习近平福建足迹》的目的意义和要点，并从“横向”和

“纵向”两个角度，分享了自己的学习体会。这种“横
纵结合、提纲挈领”的导读方式，为与会同志提供了一
把学习的“金钥匙”。

王凌表示，学通弄懂悟透习近平新时代中国特色
社会主义思想的理论精髓，根本方法是要读原著、学
原文、悟原理。要对照自己，联系工作，跟进发展，深
化对习近平新时代中国特色社会主义思想的理论逻
辑、历史逻辑、实践逻辑的理解把握，为迎接党的二十
大的胜利召开，谱写社会主义现代化强国的福建篇章
作出应有的贡献。

“《闽山闽水物华新——习近平福建足迹》生动展现
了习近平总书记在福建工作期间的理念创新和实践探
索，是新时代治国理政的新思想新精神的源头活水。我
们要学习感悟书中蕴含的宝贵思想财富，并将其应用到
实际工作中。”民建会员、市新阶联会员林黎明说。

当天，王凌还在南岭镇为党员干部作了题为《追
随领袖足迹，吸取奋进伟力——“闽山闽水物华新
——习近平福建足迹”导读》的讲座。

“通过学习，我深有感触，作为一名乡村干部，要
利用好梨洞水库等自然资源，在‘实’字上下功夫，积
极了解群众诉求，为民办实事，以扎实的作风和优异
的成绩迎接党的二十大胜利召开。”梨洞村党支部书
记卢丽丽表示。

本报讯 记者获悉，截至目前，
厦门大学科技园（福清）科技创新
中心已入驻诺兴光电、楚能能源、
延晖环保等 6家公司，成为服务福
清企业科技创新的重要力量。同
时，入驻企业充分利用科技园平台
的资源优势，加速科技成果转化，
开创了合作共赢的新局面。

诺兴光电材料有限公司是首
批入驻厦门大学科技园（福清）科
技创新中心的企业之一。目前，
公司的科研团队正与厦门大学科
技园的专家团队展开合作，重点
研发应用于平板显示、触摸屏、半
导体芯片等领域的材料。展望未
来，诺兴光电材料有限公司充满
信心。“依托这一平台，公司能够
快速对接专家团队，帮助解决新
材料领域的‘卡脖子’难题，研发
出更多具有市场竞争力、打破国
外垄断的新材料产品。”福州市诺
兴光电材料有限公司总经理赵晓
虎说。

据了解，厦门大学科技园（福
清）科技创新中心位于融侨开发
区，总投资 3亿元，项目规模约为
25000 平方米（如右图）。今年 7

月，由厦门大学科技园、福清市政
府、福建厦融科技联合设立的福
建海丝创新创谷科技成果转化有
限公司正式成立，旨在建设“一园
区、双平台、两中心、一基地”，构
建“引才+辅导（培训）+转化+孵
化+投资+产业化”的全链条、全
过程科技创新服务体系平台，全
面提升福清区域创新发展和国际
战略能力。

“设立厦门大学科技园（福清）
科技创新中心，把厦门大学 317家
实验室每年新增约 800—1000 个
的发明专利，与福清八大产业进行
匹配，可将优质技术专利落地福
清，实现成果转化。”福建海丝创谷
创新科技成果转化有限公司CEO
池至月表示。

据了解，为更便捷科技成果交
易，8月1日，中国技术交易所海丝
中心与福建海丝创新创谷科技成
果转化有限公司成功签约，计划于
今年 10月份正式上线中国技术交
易所海丝中心，这预示着今后全国
范围内的大院大所优质技术成果
可在福清实现成果交易转化。

同时，依托海丝大学联盟和
中国技术交易所积淀形成的创新
资源，中国技术交易所海丝中心

将倾力打造“线上+线下”全流程
服务模式，打通国内外创新资源，
形成一个坐落于福清、覆盖福建、
辐射 21世纪海上丝绸之路，具有
国际影响力的技术交易和成果转

化中心市场。
下一步，厦门大学科技园（福

清）科技创新中心将继续围绕福清
乃至福建省支柱产业的需求，布局
规划科技成果转移转化生态链，提

前筛选符合转化需求的科研成果，
再辅以“专利赋权”和“专利许可”的
方式，推广专利，在福建省内企业应
用，加速激活企业创新技术的新动
能，助力福清高质量发展超越。

发挥平台优势 实现成果转化
厦门大学科技园（福清）科技创新中心按下发展“加速键”

■记者吴城玲

本报讯 8月 25日，在福州举行的第二十二届福
建省科协年会开幕式暨主旨报告会上，福清核电等 6
家优秀企业荣获福建省企业科协授牌（如上图）。

当天，在“科创中国”科技服务团入榕签约仪式
上，福清核电与清华大学江亿院士团队签署了“核能
驱动零碳产业园”重大战略课题研究合作协议。该协
议旨在通过开展福建省核能综合利用研究，推动零碳
产业园项目成为国家能源领域去碳的国际示范工程。

据悉，福清核电公司科协成立于 2019年。近年
来，该科协一直致力于激发公司科技创新活力，培育
公司高端科技创新人才，提升公司科技创新和科技成
果转化能力，先后举办了创新方法培训、知识产权策
划申报交流培训、中核集团科创大赛等活动，在组织
跨领域科技活动，保持公司与行业间科技合作与交流
方面发挥了重要作用。

近年来，福清核电深入贯彻国家创新驱动发展战
略和集团公司、中国核电新时代战略部署，对接地方
政府科技与产业发展战略规划，立足自身实际情况，
紧跟国际、国内能源技术革命新趋势，以绿色低碳为
方向，围绕核电主产业链进行创新并拓展公司发展空
间，积极培育新增长点，助力实现“2035，再造一个新
福核”的发展目标。

福清核电公司
获福建省企业科协授牌

■记者薛晓娟 通讯员治国海彬

林鑫林鑫摄摄

本报讯 昨天，福州市委常委、
福清市委书记叶仁佑带领相关部门
人员到音西、龙江、玉屏、阳下、龙
山等街道，现场推进城市建设品质
提升工作，强调要深入学习贯彻习
近平总书记关于城市工作的重要
论述，深刻领悟“3820”战略工程思
想精髓，以“一切为了人民”作为城
市建设的根本出发点，深入推进城
市有机更新，推动城市结构优化、
功能完善和品质提升，引领城市高
质量发展，更好满足人民高品质生

活需求。
城市道路、城市公园是体现城

市品质、展现城市文明面貌的重要
窗口。当天，叶仁佑一行先后察看
了清展街、融侨园、天宝路提升改
造情况，详细了解道路规划设计和
施工工艺，要求时间再抓紧、责任
再压实、质量再提升，努力把直铺
超薄沥青的每一道工序都做精细，
不断总结提炼经验，形成可复制推
广的好办法，逐步在更多地方加
以运用；要统筹谋划城市公园的
个性化主题与商业开发，融入人
文元素，建立多层次、多功能、多

样化的城市公园系统，进一步提
升文化内涵，把龙江“亮”出来，把
城区的山体公园打造成城市“后
花园”，为广大市民提供高品质休
闲场所。

城市依水而建、缘水而兴、因
水而美，治城先治水已成共识。在
凤凰路、东门街、倪埔村清昌钢便
桥、龙首桥等地，叶仁佑先后实地
察看了大北溪流域、东门河水系、
龙江中下游综合整治情况，听取有
关污水主干管上岸、雨污分流改
造、河道清淤疏浚等情况汇报，并
协调解决项目推进中存在的困难

和问题。他要求，截污治污要全
面、彻底、干净，水系治理要统筹地
下、地上，加快施工进度，优化设计
方案，确保工程质量。

调研中，叶仁佑强调，要坚持
科学统筹，合理安排施工时序，在
确保安全的前提下，加快施工进
度，尽量缩短工期，同时，同步统筹
推进各类管线的迁改施工，确保一
次建成，避免二次开挖，降低施工
作业对群众生活的影响。要坚持
规划引领，用心做好城市规划设
计，加强各项规划间的配套衔接，
整体推进龙江生态治理、两岸景观

打造，为城市留好通风廊道，充分
把握好建筑形态、灯光夜景、色彩
与城市天际线及周边环境的协调
和搭配，让城市多一些线条和色彩
变化，实现错落有致、浓淡相宜。
要坚持生态优先，依托各地自然禀
赋和生态条件，坚持绿色发展，加
强前瞻性思考、全局性谋划、整体
性推进，因地制宜推进城市有机更
新，让群众真切感受到身边的变
化，享受到高品质城市生活，不断
提升获得感和幸福感。

市领导王言霖、莫开奇参加调
研。


